

Agenda

Les ouvertures du local des jeunes place de Tignée sont programmées à la page 7

Dimanche 22 août : Procession du village suivie du concert apéritif et barbecue traditionnel face à la chapelle.
Réservation souhaitée.

Marie-Claire Otten 04/ 377 19 56
Guy Massart 04/ 377 17 03

FETES D'AOÛT

Vendredi 27 août : Tournée Musicale. Bal de la fête" **LES OIES SAUVAGES**"

Samedi 28 août : Animations Enfantines. Jeux interquartiers
Tournoi de pétanque. Souper boulets-frites.
Soirée KARAOKE.

Dimanche 29 août: Brocante. Petit déjeuner. Messe en plein air.
Concert apéritif. Rallye pédestre. Tournoi de frisbee
Tournoi de bouchons. la vache qui tache. Barbecue
Show DJ DIDJE . Bal La bande à lolo.

Lundi 30 août : Théâtre Wallon par la Ceheutoise " LI SURPRISE D'AMERIQUE"

Novembre : Assemblée générale de la jeunesse
(date à déterminer)

**LA REDACTION VOUS SOUHAITE DE BONNES
FESTIVITES VILLAGEOISES ET UNE FIN D'ETE
ENSOLEILLEE**

les collaborateurs sont seuls responsables de leurs écrits
Editeur responsable G. MASSART

LE JOURNAL DE VOTRE VILLAGE

Site internet de notre village

www.evegnee-tignee.be

20 ème
Edition
4 ème année

"Les ALOYIS De Vi TIYOU"

**E
V
E
G
N
E
E**

LA Fête au VILLAGE

25ème Rallye Pédestre

15ème Fête Non-Stop sous Chapiteau

AVEC



DJ DIDJE

"LES LIENS DU VIEUX TILLEUL"

Août- Septembre- Octobre

**T
I
G
N
E
E**

SOMMAIRE

Page 1: Couverture.
Page 2: Sommaire
Page 3: Editorial.
Page 4: Archives: Pourquoi Evgéné et Tignée...?
Page 5: Souvenir de mes 10 ans.
Page 6: La feuille Paroissiale.
Page 7: Activités du local et de la jeunesse.
Page 8-9: Fêtes d'août.
Page 10: Brocante- Tournoi de frisbee.
Page 11: Animations- Les oies sauvages-Di Didje- Bande à Lolo
Page 12: Rallye 25 ème. anniversaire; présentation du livre.
Page 13: Théâtre Wallon.
Page 14: Les maisons recommandées.
Page 15: Résultats des mots croisés- Mots croisés- humour.
Page 16: A vos agendas.



Fête 2004 : Un programme explosif ...

L'asbl Comité des Fêtes, en collaboration avec la Jeunesse et l'école du village, est heureuse de vous proposer un programme très varié.

Nous vous souhaitons de vivre de très bons moments.

A bientôt...



LE MICRO-TROTTOIR

C'est fou ce que les médias peuvent prendre l'avis ou les impressions des gens après les événements tragiques ou joyeux qui les touchent peu ou prou !
Est-ce bien normal ? Tout un chacun a-t-il un avis autorisé à donner sur tout et sur rien ? Est-ce cela la démocratie ?

Nous avons tous suivi, de près ou de loin, le procès Dutroux. Il a monopolisé télévisions, radios et journaux pendant des mois voire des années. Les procédures judiciaires sont complexes. C'est le fruit d'une civilisation avancée d'où découle le droit de toute personne à un procès équitable fût-il un assassin notable

Comment, dès lors, nous qui sommes peu versés dans ces matières, pouvons nous donner un avis autorisé ?

Quand un gamin lance un oeuf, qui était frais, dans un bus bondé comme un..., il ne sait qu'atterrir sur la tête ou sur les épaules d'un voyageur. En plus, si ce jeune est de couleur, on lira les commentaires des gens dans la presse: "quel malheur ! Est-il Dieu possible ! C'est encore un étranger, on vit dans la violence ! ..."

Certes, on ne va pas décorer l'adolescent, mais c'est de la gaminerie comme nous en avons commis à cet âge. En ce temps là, pas de micro-trottoir, mais une fameuse racée du paternel qui n'attendait pas un conseil de famille ou la présence d'un avocat pour savoir quelle sanction appliquer.

Une maison s'effondre suite à une explosion. On tend le micro à des voisins. Le premier vous dit qu'il a entendu un grand "boum", qu'il a cru à un tremblement de terre, qu'il a regardé par la fenêtre et qu'il a vu des briques sur la route. Le second a aussi regardé par la fenêtre, et il a vu de la poussière. Ce sont des témoignages intéressants, peut-être, mais qui ne font pas avancer l'Histoire avec un grand "H".

Les jours derniers, un fou tue trois personnes à José. Un journal populaire consacre une page aux témoins du drame. Je lis qu'une institutrice, dont la photo surmonte son témoignage, déclare avoir vu un hélicoptère, ce qui l'a amené à penser qu'il y a un accident.

Nous comprenons l'intérêt que porte cette personne aux hélicoptères mais, encore une fois, est-ce vraiment significatif dans la recherche de la vérité ? C'est vrai qu'il faut remplir le journal. Voir la photo d'une personne que l'on connaît, même si elle ne dit que des banalités, fait vendre du papier ou augmente le taux d'audience.

Plus graves sont les commentaires sur la montée des extrêmes. Tout se dit et cela ne fait qu'accroître la confusion, surtout dans l'esprit des jeunes.

Au-delà du caractère sympathique de tous ces avis d'opinion, il faut craindre que la vérité soit polluée par des bêtises qui vont rendre les gens beaucoup plus perplexes.

N'oublions pas que, pour donner un avis éclairé, un sujet doit avoir été convenablement informé, doit avoir compris l'information, ne doit pas avoir été soumis à des pressions et doit pouvoir exprimer un choix clair.

Nous sommes souvent loin du compte.

Tout compte fait, que vous dit "mois d'août à Evgénée-Tignée" ? Il y a la procession, il y a les quatre jours de fête à la fin du mois, et nous serons très nombreux à y participer.

Voilà au moins un avis éclairé. Bon amusement.

POURQUOI EVEGNEE-TIGNEE?

Sénat de Belgique Séance du 13 janvier 1948

Projet de loi portant fusion des communes
d'Evegnée et de Tignée

EXPOSE DES MOTIFS

MESDAMES, MESSIEURS.

Par délibérations du 29 décembre 1945, les conseils communaux d'Evegnée et de Tignée ont voté, à l'unanimité, la fusion de leurs communes.

Dès avant la révolution de 1830, cette fusion avait déjà été envisagée; le premier projet remonte, en effet, à 1821, mais, à l'époque, le conseil communal d'Evegnée s'y opposa.

En 1842, les deux communes furent détachées de la paroisse dont elles dépendaient depuis plusieurs siècles et érigées en une paroisse distincte. Cette mesure a beaucoup contribué à resserrer les liens entre les habitants des deux localités qui, en fait, se considèrent depuis plus d'un siècle comme déjà réunies.

Les nouvelles délibérations ne font donc que confirmer le désir séculaire des deux populations de se voir administrer par une assemblée unique.

* de Mélen

**

Il s'agit, en l'espèce, de deux communes agricoles, toutes tant au point de vue de leur territoire que de leur population.

Evegnée a une superficie de 167 hectares et compte 237 habitants. Tignée sur une superficie de 104 hectares, groupe 169 habitants.

La nouvelle commune qui porterait le nom d'Evegnée-Tignée, comporterait donc 331 hectares et 406 habitants.

Seule Evegnée possède une maison communale et une école; celle-ci sert aux enfants des deux localités. Par contre, l'église paroissiale se trouve à Tignée.

Le Ministre de l'Intérieur.

P. VERMEYLEN

A LA DECOUVERTE DU TEMPS PASSE

SOUVENIR DE MES 10 ANS

NOS AVANS TOUWE NOSS' POURCÉ

La scène se passe en 1942. C'est la guerre !

A l'époque, dans chaque petite ferme (une trentaine) des villages d'Evegnée et de Tignée, on tuait le cochon gras à domicile au mois d'octobre ou novembre.

Jean Carabin, le boucher du village, était l'abatteur de service. Avec son épouse Mathilde, ils tenaient un petit magasin près de l'église de Tignée. On y vendait un peu de tout : saucisses, lard, côtes de porc, mais aussi sucre, sel, sabots, cirage sans oublier la petite "goutte" servie après la messe du dimanche.

Chaque semaine, Jean, avec ses deux paniers d'osier suspendus à un porte-seaux, faisait sa tournée pour vendre la viande du porc tué dans sa courette. A cette époque, pas de frigo... Pendant les chaleurs estivales, je vous laisse deviner l'état de fraîcheur de la marchandise.

Le jour venu donc, grande effervescence à la ferme.

Vers 8 heures, Jean arrivait avec son arsenal de couteaux et le merlin à picot (marteau de boucher) sur l'épaule. On tirait de l'étable le cochon gras qu'on attachait par la patte à un anneau ancré dans le mur. Celui-ci pressant son triste sort hurlait à gorge déployée. Jean prenait son marteau à deux têtes et assenait un coup de masse sur le crâne de l'animal puis, retournant l'outil, lui enfonçait la partie pointue dans la tête. La bête tombait sur le flanc et Jean l'égorgeait. Le sang était recueilli avec grande précaution pour la fabrication du boudin rouge. Deux gerbes de paille préparées à proximité étaient éparglées sur le cochon. On y boutait le feu, ce qui permettait d'éliminer tous les poils avant de racler et laver la peau. De plus, le contact de la paille brûlée donnait le bon goût au lard. La dépouille était ensuite suspendue à une poutre de l'étable et Jean lui ouvrait la panse pour en retirer poumons, cœur, foie, boyaux...

Pour les préparations de la tête pressée, du pâté de foie, du pain de viande, on faisait appel à Jeannette qui venait renforcer l'équipe. Toutefois, le gros du travail, c'était le nettoyage des boyaux pour la préparation des boudins blancs et rouges. La carcasse, quant à elle, était laissée au repos jusqu'au lendemain. Ce jour-là, Jean venait découper les beaux morceaux : côtes, lard, jambons... Le tout était passé au gros sel et placé dans le saloir de la cave, ce qui permettait la conservation de la viande plusieurs mois durant.

Comme disait maman : "Dans le cochon, tout est délicieux, il se mange de la tête à la queue".

Ah ! Qu'elles étaient bonnes les préparations de maman !



G.M.

« APPELES A CELEBRER »

Chers paroissiens,

Après cette période estivale, une nouvelle année pastorale va nous inviter à ranimer en nous et dans notre communauté paroissiale la belle mission de célébrer Dieu. Nous sommes appelés par notre baptême et notre vie en Eglise. Evidemment, entendons-nous bien ! Pas plus que les thèmes des années précédentes – Servir nos frères en 2002-2003, Annoncer la Bonne Nouvelle en 2003-2004 – l'appel à célébrer le Seigneur ne saurait se ramener à occuper une année, et puis fini ! Les thèmes proposés par nos évêques pour ces trois années correspondent à l'ensemble de la mission chrétienne, qui n'est jamais terminée. Mais il est intéressant de consacrer du temps à approfondir pas à pas le sens de cette triple mission. A partir de l'automne prochain, nous redécouvrirons ainsi ce qui fait la richesse de nos liturgies et nous donnerons une place de choix à des célébrations vécues d'un même cœur, dans une foi renouvelée.

Aussi la procession paroissiale d'Evegnée-Tignée en 2004, placée sous le thème pastoral « Appelés à célébrer » se déroulera le dimanche 22 août. Et afin d'associer plus étroitement tous les habitants du village, la procession suivra l'itinéraire suivant au cours duquel la messe sera dite en six étapes le long du parcours.

- 1- à la Grotte (carrefour de la rue Matefosse et la rue du Moulin) à 9h45 introduction – Accueil – Première Lecture – puis départ de la procession vers Evegnée.
- 2- Chez Mr et Mme Pottier, rue Matefosse : Psaume – Alléluia – Evangile – Petite homélie.
- 3- Chez Mr et Mme Leroy, n° 31 au Tempier : Offertoire et Credo.
- 4- Chez Mr et Mme Bâbe, chemin de Miermont : Préface – Sanctus – Consécration – Anamnèse - puis direction Tignée par la rue du Village et la rue du Thier
- 5- Chez Mr et Mme Flore, n° 8 début du Thier Hamal : Suite et fin de la Messe avec la communion
- 6- Retour à la chapelle : Dernière bénédiction et Brabançonne

Rendez-vous ensuite face à la chapelle d'Evegnée, chez Mr et Mme Otten, pour le mini concert de la Royale Harmonie Sainte Cécile de Montzen et le barbecue traditionnel.

Je vous souhaite du bon repos bien mérité pendant l'été 2004 !

Au nom des membres du Conseil de Fabrique d'Eglise
Mr le curé Jean-Marie BUI

Nous avons besoin de votre contribution financière pour couvrir les frais occasionnés de la fanfare et la distribution du journal "DIMANCHE". D'avance merci pour votre générosité.



" LOCAL " des Jeunes

Place de TIGNEE

Agenda :

- * Vend 6 Août : Ouverture du "Local" (Christophe)
- * Vend 20 Août : Ouverture du "Local" (P-F)
- * 27 – 28 – 29 – 30 Août : Fêtes du Village
- * Vend 3 Septembre : Ouverture du "Local" (Bruno)
- * Vend 17 Septembre : Ouverture du "Local" (Pascal)
- * Vend 1 Octobre : Ouverture du "Local" (Anne-cécile + Pauline)
- * Vend 15 Octobre : Ouverture du "Local" (Marie + Denis)
- * Vend 29 Octobre : Ouverture du "Local" (J-F)

Attention :

L' assemblée Générale de la Jeunesse se déroulera début novembre.

Vendredi 27 Août 2004

17H00 Tournée musicale

22H00

Bal de la fête



Samedi 28 Août 2004

10H00 Animation enfantine

Roméo le magicien !

13H00 Jeux Interquartiers



16H00 Tournoi de pétanque

TRIPLETTES

18H00 Souper Boulets-frites

20H30 Soirée

KARAOKE
THE SONO MEN

Dimanche 29 Août 2004

Dès 7H00

8H00 Petit déjeuner

11H15 Messe en plein air

12H00 Concert Apéritif

Brocante

Jazz Spirine

13H00

25ÈME



RALLYE PÉDESTRE

13H00 Tournoi de frisbee

14H00 Tournoi de bouchons

17H00 La vache qui tache

Renseignements 04-377 46 78



18H00 Barbecue **Géant**



20H00

SHOW

DJ DIDJE

21H30



Lundi 30 Août 2004
Théâtre Wallon par la Céhouteuse
"Li surprise d'amérique"
de Marcel Géhois
à 20h

De retour à la fête :

Dans le cadre de la place de
TIGNEE

BROCANTE

DIM. 29 AOUT 04.

de 7 hrs 00 à 15 hrs 00.

Renseignements : 04/377.55.96 – 04/377.27.56.

Site à visiter : www.evegnee-tignee.be



Grande nouveauté !!!

Evegnée Tignée : fêtes d'août 2004

Formez des équipes de 7 joueurs et venez participer
dimanche 29 Août à 13h00
au tournoi

ULTIMATE – FRISBEE

Il s'agit d'un jeu pratiqué par 7 joueurs de tous âges :
un Frisbee doit être acheminé dans une zone de but !
Grande particularité de ce jeu : « Fair Play » .

Bienvenue à tous !

Le comité des fêtes

(Renseignements et inscriptions Luc Wauters 0497/23 68 85)

La FÊTE : 100 % AMBIANCE



Présentation :

Cet orchestre a vu le jour en juin 2001. Il est composé de dix musiciens: deux guitares, une basse, un clavier, une batterie, trois cuivres, un chanteur et une chanteuse. L'orchestre est mixé par une équipe de techniciens depuis la salle. Nous ne pouvons vous conseiller qu'une chose: VENEZ VOIR !!!

Notre avis : Avez-vous déjà vu passer les "Oies sauvages"? Non? Et bien alors, vous ratez un spectacle de qualité ! Venez vous éclater en famille ou entre amis sur des airs de musique française en passant bien entendu par Michel Delpech ! Découvrez ce groupe lors de l'une de ses prestations; en plus ça se passe près chez vous...

DJ DIDJE : DJ Didjé, c'est qui, c'est quoi, pour du vrai ?

C'est un DJ show humoristique, décapant et fou où le public est pris à parti et où il participe activement à l'animation. DJ Didjé show, c'est un spectacle énergique, visuel et basé aussi sur l'impro. La participation du public est unique. L'univers est décalé, fou, sanguin, dansant, puissant mais sans jamais être vulgaire.

Un fil rouge : un DJ qui chante et qui programme des vieux tubes ! mais aussi qui vous torture...

De plus, DJ Didjé enflamme depuis deux ans maintenant les avant-premières de nombreux concerts et festivals : Marka, 98%, fêtes de la musique, Pili Pili festival, etc... Sans oublier aussi les nombreuses soirées de clôture des Francofolies de Spa, la tournée des Gauff au Suc, et bien d'autres...

Demain chez vous aussi.



La Bande à Lolo propose à son public de danser, de s'amuser, de chanter, minimum 5 heures durant, au son d'une ...

MUSIQUE NON STOP

Sa chanteuse, ses chanteurs, ses cuivres, ses percussions, ses guitares et ses claviers : tous amoureux de bonne musique sont conditionnés par un même leitmotiv ...

UNE SUPER AMBIANCE

25^{me} rallye pédestre

Rétrospective

A l'occasion du 25^{me} anniversaire du rallye pédestre des fêtes d'Août d'Evegnée-Tignée les organisateurs publient une retrospective des 25 rallyes depuis 1980 intitulée

« Tours et détours de tordus »

Cette brochure bien illustrée présente dans l'ordre chronologique les 25 itinéraires sous forme de cartes détaillées au format A4 ainsi que les questionnaires et les meilleures réponses s'y rapportant.

Cet ouvrage sera mis en vente au chapiteau durant les quatre jours de fête (Du 27 au 30 août)

!!!! L'édition est à tirage limité !!!

Vous pouvez dès à présent commander et réserver votre exemplaire
auprès de : Jean Dambermont (Tél. : 043/77.33.97 – 043/67.32.49).

L'équipe des tordus et le comité



EVEGNEE – TIGNEE

Théâtre Wallon de retour à la fête :

« LA CEHEUTOISE »

Présente le

LUNDI 30 AOUT dès 20 hrs 00 :

« Li Surprise d'Amérique »

Comédie en 3 actes de Marcel Grégoire.

Distribution :

Ogusse Rogister, li cinsi

Berte, si feume

Annie, leû fèye

Alfred Djark'min, li novê vwèzin

Alfred Djark'min, si feume

Raoul, leû fi

Lambert, li varlet

Mélanîye, in cande

L'inspecteur

Li gar champête

Li facteur

Marcel Haking

Marie-Rose Kréhota

Sophie Gilsoul

Joseph Tossens

Agnès colla

Raphaël Vronen

Ferdinand Wallraf

Nicole Mottard

Noël Mordant

Christophe Denoz

Hubert Mordant

Technique

Maquillage

Décors

Mise en scène

Jacques Gaillard

Lili Moronta

Raymond Denoz

Marcel Hacking

Possibilité de réservations :

chez **Marie-Claire Otten** → **Tél : 04/377.19.16.**

La P'tite Fournée

Boulangerie • Pâtisserie artisanale



Voie de Saive 1

4631 à Tignée

04-370 26 16

Heures d'ouverture:
du mardi au samedi : de 7h.30 à 1
le dimanche de 7h.30 à 13h.
fermé le lundi

Pour votre plaisir gourmand

Croissanterie - Miches - Gâteaux - Tartes - Choix de Pâtisseries
Pralines - Mignardises pour vos réceptions et Mariages.

Après des congés bien mérités, nous aurons le
plaisir de vous revoir le mardi 10 août dès 7h.30

COIFFEUR MINTE - VISAGISTE - COLORISTE

Roy Scordant

rue du Village 1^e

4631 EVEGNEI

04 377 30 76

0477 563 736

Votre coiffure,
n'en rerez plus!

Pensez

Art &

Retrouvez votre barbier, coupe
au rasoir, rasage à l'ancienne.

les trois fûgros se coupent en quatre pour vous servir

Nouveau
pour les
HOMMES

Du mercredi au samedi
sur rendez-vous

RIONS UN PEU !

GRANDE VERITE

➤ Mon chef est toujours en train de travailler à son bureau avec assiduité et diligence, sans jamais perdre son temps en jasant avec ses collègues. Jamais il ne refuse de passer du temps pour aider les autres et, malgré cela, il termine ses projets à temps. Très souvent, il rallonge ses heures pour terminer son travail, parfois même en sautant les pauses café. C'est une personne qui n'a absolument aucune vanité en dépit de ses accomplissements remarquables et de sa grande compétence en informatique. C'est le genre d'employé de qui on parle avec grande estime et respect, le genre de personne dont on ne peut se passer. Je crois fermement qu'il est prêt pour la promotion qu'il demande, considérant tout ce qu'il nous apporte. L'entreprise en sortira grande gagnante.

Pas mal... non ?

Maintenant, relisez le texte en ne lisant qu'une ligne sur deux...
Attention ! Il faut se concentrer.

MOTS CROISES

Horizontal :

- 1) Sous les toits
- 2) Germes de fougères
- 3) Diminutif pour « anne » par exemple
- 4) Elle peut être foot, de cinéma... - Commun à son arche
- 5) En les - Parcourir des yeux
- 6) Très bons camarades - Frère de Cain
- 7) Prénom célèbre aux USA - Vieille colère
- 8) Démonstratif - Le premier

	A	B	C	D	E	F	G	H
1								
2								
3								
4								
5								
6								
7								
8								

Solution du mot croisé N° 19

A B C D E F G H

1	I	N	S	O	L	I	T	E
2	N	O	E	M	I		E	V
3	F	I	N	A	N	C	E	E
4	I	R	A	N	O		I	
5	D	A	R		A	X	E	L
6	E	U	T	E	S	N	L	
7	L	D		L	I	O		E
8	E		F	I	E	R	T	I

Vertical :

- A) Dans le Hainaut - Se suivent au début
- B) Structure des êtres
- C) Many à Rome - Arrose Strasbourg
- D) Résultat d'un match - Parcouru
- E) Petit Alliage - Possessif
- F) Note - Préfixe pour doubler
- G) Causera
- H) Isolés.